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(I lavori in iziano alle ore 9.42 con l 'esam e del punto all'o.d .g. 

inerente a "S volgim ento in terrogazioni e in terpellanze") 

 

 

OMISSIS 

 

***** 

 

In te rrogazion e  n . 1706 pre se n tata  da Vign ale , ine ren te  a  "Ex osp ed a le p sich ia t r ico 

Ra ccon igi  -CN" 

 

 

P RESIDENTE 

 

Procediamo con l'esame dell'inter rogazione n . 1706, presenta ta  da l Consigliere Vignale, a  

cu i forn irà  r isposta  sempre l'Assessore Balocco, in  ra ppresentanza dell'Assessore Sa it t a . 

Consigliere Vignale, t rat t andosi di in terrogazione ordinar ia  a  r isposta  ora le, avrà  dir it to 

di replica . 

La  parola  a ll'Assessore Balocco per  la  r isposta . 

 

 

BALOCCO Fran ce sco, Assessore regionale 

 

 Grazie, Presidente. 

Anche in  questo caso, darò let tura della  r isposta  predisposta  da ll'Assessore Sa it t a .  

Il 21 dicembre 2017, come ult imo a t to approvato in  ordine di t empo in  relazione a ll'ex 

ospedale psich iat r ico di Racconigi, l'ASL CN1 ha  ch iesto a l Ministero dei Beni e del le At t ività  

Cultura li e del Turismo l'au tor izzazione a ll'abbat t imento dell'immobile denominato 

"Chiarugi", in  considerazione dello sta to in  cui versa l'edificio e dell'imprescindibilit à  della  

tu tela  della  pubblica  incolumità  e dell'impossibilit à  di in terve nire efficacemente nella  

conservazione del bene. 

L'ex Chiarugi è da  tempo sot to osservazione in  relazione a i vistosi fenomeni fessura t ivi 

che ne hanno accentuato il dissesto st ru t tura le. Nel 2014, in seguito a  un  dibat t ito - che ha 

visto il coinvolgimento dell'ASL, del Comune, della  Regione e della  Sopr intendenza - su lla  

fa t t ibilit à  del recupero dell'edificio, anche in  vista  di una dest inazione d'uso non sanita r ia , la  

stessa ASL ha proceduto a ll'a t tuazione di un  proget to di stabilizzazione.  

In  seguito a l crollo di un 'in tera  par te del la to sud (la to in terno a l parco, for tunatamente), 

avvenuto nel giugno 2016, la  Direzione dell'ASL ha  immedia tamente a ffida to uno studio 

su ll'edificio al Dipar t imento di Ingegner ia  St ru t tura le e Sismica  del Politecnico di Tor ino. 

Dalla  relazione conclusiva  del Polit ecnico è emerso che l'ex Chiarugi  "presenta un  elevato 

grado di vulnerabilità sism ica ed è affetto da una vulnerabilità in trinseca dovuta, 

principalm ente, alla sua conform azione stru tturale. La situazione si è aggravat a a seguito di 

in terventi che nel tem po hanno previsto l'aggiunta d i m asse a livello degli im palcati, in  

particolare di solai in  laterocem ento. In fine, il quadro fessurativo, tu ttora in  evoluzione, 

determ ina un progressivo deterioram ento degli indici d i vu lnerabilità sism ica". 

L'ASL CN1 ha  percorso r ipetu tamente anche la  st rada  della  procedura  pubblica  di 

r icerca  di manifestazioni di in teresse per  l'a lienazione, ma senza esit i (nessun ente ha  

manifestato interesse ad acquisire l'immobile, nemmeno a  t itolo gra tuito). Di qui, la  r ich iesta  

di au tor izzazione a ll'abbat t imento. 

Per  quanto r iguarda , infine, l'u t ilizzo del parco dell'ex ospedale, ogni considerazione in 

mer ito verrà  fa t ta  una  volta  r isolta  la  situazione dell'edificio.  
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P RESIDENTE 

 

Grazie, Assessore. 

Ha  chiesto la  parola  il Consigliere Vignale, per  la  replica ; ne ha facoltà .  

 

 

VIGNALE Gian  Lu ca  

 

Grazie, Presidente. 

Almeno a  seguito della  presentazione dell'inter rogazione vi è una  novità , quella  - 

appunto - della  r ich iesta  di abbat t imento. Devo r ileva re che, sot to cer t i punt i di vista , pot rebbe 

rappresentare una  soluzione. Ma non potendo, ovviamente, essere in  chi dovrà  espr imere una 

va lu tazione, t emo che con difficoltà  questo potrà  avvenire se ver rà  r ich iesto un  abbat t imento 

in  toto. Perché non soltan to è un  ex ospedale psich ia tr ico, ma sopra t tut to è un  manufa t to del 

1600 o del 1700 (a lmeno una  sua  par te), per  cu i, con  molta  difficoltà  ciò pot rà  accadere; lo 

abbiamo visto anche per  a lt r i presidi manicomia li piemontesi, che cost itu ivano sit i e manufat t i  

di quel per iodo (mi r ifer isco, ad esempio, a lla  Cer tosa  di Collegno).  

In  rea ltà , si è proceduto a  un  r ifacimento che met tesse in  condizione di garant ire t an to 

l'incolumità  pubblica  - perché oggi è una  propr ietà  dell'ASL, e quindi, di fa t to, della  Regione  

Piemonte - quanto la  viabilit à , perché, come l'Assessore Balocco sa bene, la  st ru t tura  divide la  

cit t à  di Racconigi sostanzia lmente in  due, e non essendo più  percor r ibile l'un ica  via  che 

consent iva  di a t t raversare l'area  ex manicomia le, si pongono queste condizioni. Vi è, quindi, 

una  condizione di difficoltà  e problemi di sicurezza . 

In  a t tesa , ovviamente, che ar r ivi la  r isposta  da  par te del Ministero, bisognerà  poi 

pensare a  un 'ipotesi mediana, cioè del mantenimento di quelle st ru t ture, che sono, 

ogget t ivamente, da  tutela re e da  r ipr ist inare (per  a lt re st ru t ture più  recent i, invece, 

un 'a t t ività  di abbat t imento o di r iqua lificazione può essere fat ta).  

Sot tolineo soltan to che ci t roviamo di fronte a  una  delle più  grandi potenzia li a ree verdi 

della  cit t à  e, complessivamente, l'a rea  dista  poche cent inaia  di met r i da lla  Reggia . Per  questo 

credo che non sia  solo una  quest ione di sicurezza  o un  problema di t ransito veicolare, ma 

anche di mantenere, con  la  minor  spesa  possibile e nel miglior  modo possibile, una  st ru t tura  di 

assoluto pregio, quale quella  dell'ex manicomio. 

 

 

***** 

 

OMISSIS 

 

 

(Alle ore 10.30 la Presidente d ich iara esaurita la trattazione 

delle in terrogazioni a risposta im m ediata) 

 

 

(La seduta ha in izio alle ore 10.33) 

 

 


